
Gemeinde Fitzen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Fitzen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung  Fitzen am Montag, den 07.12.2009; in die 
Gaststätte Möller in Fitzen, Dorfstraße 14 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Bürgermeister 
Voß, Martin  
Gemeindevertreterin 
Gönningen, Michaela  
Klockmann, Christa  
Gemeindevertreter 
Berling, Frank  
Eggers, Rolf  
Fehr, Norbert  
Heitmann, Ulf  
Möller, Jens  
Rakowski, Dietmar  
 
 
Abwesend waren: 
 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift vom 30.09.2009 

  
3)  Bericht des Bürgermeisters 

  
4)  Bericht der Ausschüsse 

  



5)  Einwohnerfragestunde 
  

6)  1. Nachtragshaushaltssatzung 2009 
  

7)  Haushaltssatzung und -plan 2010 
  

8)  Änderung der Hundesteuersatzung 
  

9)  Verschiedenes 
  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Bgm Voß eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, 
dass die Einladungen form- und fristgerecht ergangen sind und die Ge-
meindevertretung beschlussfähig ist.   
 
Bgm Voß möchte die Tagesordnung um einen nicht öffentlichen Teil mit 
dem Tagesordnungspunkt Grundstücksangelegenheiten erweitern. Hierzu 
gibt es keine Einwände. 

 
 
 

2)  Niederschrift vom 30.09.2009 
 
Beratung:      
 

 Es gibt keine Einwände. 
 
 
 
 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Beratung: 
 

- Am 28.10.09 wurden die Wegenutzungsvertäge durch eon und den 
Stadtwerken vorgestellt.  

- Am 16.11.09 wurde die Breitbandversorgung durch die Stadtwerke vor-
gestellt. Die Auswertung der Umfrage zur Breitbandversorgung wird 
noch in diesem Jahr stattfinden. Hierzu wird es später noch eine Infor-
mation für die Bürger geben. 

- Am 06.11.09 wurde die Krippengruppe im Gudower Kindergarten ein-
geweiht.  

- Am 18.11.09 fand der Schleswigholsteinische Gemeindetag in Ber-
kenthin statt. Bgm Voß teilt mit, dass sich die Ämterordnung ändern 
könnte.  

- Am 30.11.09 wurde in der Schule in Büchen Richtfest gefeiert. 
- Die Gemeindevertretung Besenthal wurde, aufgrund der hervorragen-

den Wahlergebnisse, von unserem Innenminister besucht. 
 
 
 

4)  Bericht der Ausschüsse 
 
Beratung: 
 



GV Heitmann berichtet aus dem Werkausschuss, dass kleinere Repara- 
turen in den Pumpwerken in Auftrag gegeben worden sind.  
 
GV Berling berichtet aus dem Bauausschuss, dass am 04.12.09 ein Orts- 
termin mit Bgm Voß, dem Förster, Herrn Gösch und seiner Person statt- 
gefunden hat. Hier wurden einige Straßen in Fitzen besichtigt. Die Wege 
sollen ausgebessert und das Laub von den Straßen entfernt werden.  
 
Des Weiteren wurden noch Ausbesserungen an einigen Straßen und dem  
Fahrradweg in der Gemeinde vorgenommen. 

 
 
 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
Beratung: 
 

Ein Bürger möchte wissen, ob es richtig ist, dass die Reiter nicht mehr 
durch den Wald reiten dürfen.  
 
Bgm Voß wird diese Angelegenheit klären. 

 
 
 

6)  1. Nachtragshaushaltssatzung 2009 
 
Beratung: 
 
                  Bgm Voß verliest die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2009. 
 
    Hierzu gibt es keine Einwände. 
 
 
 
Beschluss: 
 
                Die Gemeindevertretung Fitzen beschließt, der vorliegenden 1.       
                Nachtragshaushaltssatzung 2009 zuzustimmen.                
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

7)  Haushaltssatzung und -plan 2010 
 
Beratung: 
 



Bgm Voß erläutert einige Positionen im Haushaltsplan und verliest die 
Haushaltssatzung 2010. 
 
Hierzu gibt es keine Einwände.  

 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung Fitzen beschließt, der vorliegenden Haushaltssat-
zung und –plan 2010 zuzustimmen.   

 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  Änderung der Hundesteuersatzung 
 
Beratung: 
 
                Zur Verwaltungsvereinfachung soll die Hundesteuersatzung der Gemeinde  
                Fitzen geändert werden. Sie soll dahingehend geändert werden, dass die 
                An- und Abmeldungen nicht mehr Quartalsweise erfolgen, sondern monat-
lich. 
 
                Weiterhin soll in § 4 a  der Satzung nur noch folgende Auflistung Gefährli-
cher 
                Hunde erfolgen: 
 

- Pitbull – Terrier 
- American Staffordshire – Terrier 
- Staffordshire – Terrier 
- Bullterrier 
 
Die Steuersätze sollen folgendermaßen geändert werden: 
 
1. Hund  40,00 € 
2. Hund  54,00 € 
3. Hund  80,00 € 
 
1. Kampfhund 450,00 € 
2. Kampfhund 750,00 € 
 
Zusätzlich wurde in § 2 der Satzung der Absatz (3) hinzugefügt, welcher 
lautet: 
 



Alle in einem Haushalt gehaltenen Hunde gelten als von einem Haushalt-
san- 
gehörigen gemeinsam gehalten. 
 

        Hierzu gibt es keine Einwände. 
 
 
 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung Fitzen beschließt, die Änderung zur Erhebung der 
Hundesteuer in der Gemeinde Fitzen in anliegender Form.   

 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

9)  Verschiedenes 
 
Beratung: 
 

Bgm Voß berichtet, dass der Auslauf von der Regenentwässerung, welcher 
sich hinter dem Haus von Familie Knust in der Dorfstr. befindet, verstopft 
ist. Hier soll umgehend etwas gemacht werden.  
 
Die Feuerwehr wird noch in diesem Jahr die Gullis in der Gemeinde entlee-
ren.  
 
Bgm Voß gibt bekannt, dass er von dem Landrat die Mitteilung erhalten 
hat, dass sich das Anlagenkapital der Fähre um über 200.000,00 € verrin-
gert hat. Es wird noch geprüft, wie es zukünftig mit der Fähre weiter- 
gehen soll.  
 
Am 15.01.2010 wird im NDR ein Film ausgestrahlt, welcher unter anderem 
von dem Fährbetrieb handelt.  
 
GV Klockmann teilt mit, dass es unter der Betonstr. ein Rohr gibt, welches 
durch das Abladen von Baumstumpfen, verstopft ist. Diese Angelegenheit 
wird geklärt. 
 
Der Busverkehr wird angesprochen. Bgm Voß erläutert die momentane Si-
tuation und teilt mit, dass die Fahrpläne zum 13.12.09 umgestellt werden. 
 
Bgm Voß bittet die Öffentlichkeit den Raum zu verlassen.             

 



 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Martin Voß  
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


